

[ MARÍA ELENA DRESSEL, PERIODISTA Y FUNDADORA DE IICON PARTNERS]

## "El empoderamiento de las mujeres ha avanzado rápido en los estratos más altos,

# pero falta mucho para trabajar en sectores más vulnerables"

El desarrollo del empoderamiento de las mujeres ha avanzado muy rápido, sobretodo en los estratos más altos, pero todavía falta mucho para trabajar en sectores más vulnerables, donde las mujeres siguen rezagadas.



Las 50 Genias del Año se ha consolidado como un espacio para reconocer a mujeres que están liderando transformaciones significativas en distintos ámbitos de la sociedad, desde la ciencia y la tecnología (STEM) hasta la sostenibilidad y el medioambiente. Evento que celebra sus logros, y que fomenta la colaboración y la creación de redes entre mujeres.

En esta oportunidad, conversamos con María Elena Dressel, periodista y fundadora de IICON Partners, quien ha sido animadora de la ceremonia en 2023 y 2024, además de jurado en categorías clave como STEM, Sostenibilidad y Medioambiente. Dressel es una voz destacada en la promoción del rol de las muieres en la sociedad y en la construcción de comunidades que impulsan cambios profundos.

#### ¿Qué significa para ti participar de las 50 Genias del Año?

Es una experiencia única, es una premiación que no sólo releva el valor la equidad de género o la participación de las mujeres en la sociedad o destacar a cada una de

esas personas que están haciendo desde su vereda cambios significativos para meiorar las condiciones de las mujeres. Sino que también hay una vibración y una mística en la premiación que realmente la hace única. No he vivido ni una premiación que tenga la misma mística como las 50 Genias.

#### ¿Qué tan importante crees que es que existan instancias como estas, donde mujeres celebramos a mujeres?

Es muy importante que sigamos relevando el rol de las mujeres, públicamente que hayan instancias donde colaboremos entre mujeres, para poder generar espacios no solamente para destacar la labor de una de ellas, sino que también de colaboración, de tejer redes, de aunar criterios en distintas industrias, para que finalmente vivamos en una sociedad más inclusiva.

#### ¿Cómo ves el desarrollo del empoderamiento de las mujeres en los últimos años?

El desarrollo del empoderamiento de las mujeres en el mundo v en Chile durante los últimos años, ha sido radical. Ha avanzado muy rápido, sobretodo en los estratos más altos, en los estratos de toma de poder probablemente hava una participación más amplia. Hay también una justicia social más importante, pero todavía falta mucho para trabajar en aquellos sectores más vulnerables, donde las mujeres todavía están rezagadas, permanecen más rezagadas, no sólo en la educación, también en el mundo del trabajo v en el mundo de la toma de decisiones y ahí somos las mujeres quienes también estamos convocadas a trabajar para ello y generar cambios para toda la sociedad en su conjunto

### ¿Cuál es el valor que le das a formar comunidad entre muje-

Formar comunidad entre mujeres tiene un valor tremendo, porque durante muchísimos años estuvimos rezagadas. Las mujeres que llegaban a altos cargos competían con otras mujeres y no había colaboración. Hoy en día vivimos en el mundo en que las mujeres podemos colaborar, podemos generar comunidad, avudándonos entre todas, y por supuesto generar un cambio, que es un cambio estratégico, para que realmente el mundo -que tiene un 50% de hombres y un 50% de mujeres- sea gobernado por un 50% de mujeres. sea encabezada un 50% en las empresas por mujeres, las sociedades por un 50% de mujeres, las organizaciones por un 50% de mujeres. Nos falta mucho por recorrer, pero estamos bien encaminadas para ello.

#### ¿Cómo crees que aporta o impacta a las nuevas generaciones, que hoy haya una representación y visibilidad como las 50 Genias del Año?

Una premiación como las 50 Genias del Año, genera no solamente valor en cada una de las mujeres que están cambiando el mundo desde su veredas, sino que también inspiración para las nuevas generaciones, para todas las niñas y adolescentes que están viendo que hay mujeres que están construyendo un mundo distinto, mejor, con otras consideraciones, con otras prácticas. Así que sólo valorar las 50 Genias del Año y que este premio tenga muchísimos